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LOCAL DA REUNIÃO
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Presentes
COLABORADOR COM PORTARIA

Nome Completo Nº do CRP Nº da Portaria

Carine Suder Fernandes 08/11346 211-22

Jully Annye Gallo Lacerda 08/26058 210-22

Fabiane Kravutschke Bogdanovicz 08/19219 101-23

Neuza de Jesus Santos Brachak 08/28636 212-22

PSICÓLOGAS(OS)

Nome Completo Nº do CRP

Luane Kafcka Sanzovo 08/36106

PAUTA

0. Escolha de quem irá conduzir esta reunião.
1. Repasse participação no Evento da Campo Real, alusivo ao Dia da Psicologia. 1. B - Repasse reação do PN e IBDR
a respeito da resolução CFP 07/2023, que trata a respeito do princípio da Laicidade no exercício profissional.
2. Informes referentes a encaminhamentos possivelmente pendentes.
3. Avaliação da plenária em Guarapuava.
4. Reunião com a setorial de Campo Mourão.
5. Avaliação Plenária Orçamentária.
6. Definição de quem irá participar das próximas plenárias e quem será redatore da ata na próxima reunião.

DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO

0. Fabiane se propôs a presidir esta Reunião e apresentou o primeiro ponto da pauta.
1. Carine relatou que participou, como colaboradora da CS Centro-Oeste, da mesa redonda "Psicologia e
Espiritualidade", promovida pelo Centro Universitário Campo Real. Os diálogos foram bastante enriquecedores e as
perguntas realizadas por participantes ouvintes foram bastante pertinentes. O momento ligeiramente mais tenso
ocorreu quando uma pessoa realizou uma pergunta sobre a importância da religião no tratamento de dependência



química e o mediador da mesa mencionou o posicionamento contrário do CFP em relação às Comunidades
Terapêuticas. As respostas às perguntas apontavam para defesa intransigente dos direitos humanos e atenção ao
Código de Ética do profissional de Psicologia. 1. B - Complementando o informe, Fabiane falou a respeito do
questionamento à Resolução CFP 07/2023, que apresenta orientações acerca da Laicidade no Exercício da
Profissão, feita pelo Partido Novo e Instituto Brasileiro de Direito e Religião, por meio de uma Ação Direta de
Inconstitucionalidade (ADI 7426) junto ao STF. Em resposta, o CFP solicitou articulação com CR's, a fim de elaborar
uma resposta validada por todas as realidades regionais, bem como sugeriu a realização de eventos que
proporcionem condições de aprofundar o debate e as reflexões.
2. A - "CRP pra Quê?": Jully relatou que contactou o curso de Psicologia da Universidade de Pitanga, mas as datas
disponibilizadas eram muito próximas (agosto), inviabilizando a realização nos dias sugeridos. Foi sugerida a
realização do evento em agosto de 2024. B - "Vou me formar, e agora?": Jully afirmou que enviou o projeto, tendo
sido solicitadas algumas informações a mais pela Coordenação de Comissões. Até a data de hoje, a comissão não
recebeu notícias sobre o andamento do projeto. C - Carine reportou o recebimento da mensagem da palestrante
convidada para o evento sobre TEA, Aline Provensi, no qual ela informou impossibilidade para realizar a palestra no
próximo sábado. Nessa mesma oportunidade, Aline agradeceu toda a acolhida e compreensão por parte da CS
Centro-Oeste. Fabiane relatou a respeito da intensificação de cuidados por parte da diretoria do CRP em relação a
convidades para palestrar/dialogar em eventos promovidos pela autarquia, dado que recentemente foi identificado
que uma profissional convidada para palestrar em um evento do CRP frequentemente postava comentários
violadores de direitos humanos de pessoas trans nas publicações do CRP. D - "Mobilização de Comissão de
Estudantes": A organização e elaboração dos projetos para eventos acadêmicos para mobilização de uma Comissão
de Estudantes devem ser retomados no próximo ano. E - Jully pontuou as frequentes dificuldades em realizar
eventos no primeiro semestre e sugeriu que sejam iniciadas as articulações necessárias e elaboração dos
respectivos projetos a partir de dezembro. Fabiane e Jully sugeriram a revisão e redefinição das prioridades no
Plano de Ação da Setorial.
3. Carine pontuou a importância da presença de estudantes de União da Vitória, que possibilitou uma plenária
repleta. Também mencionou a importância da deliberação acerca das futuras respostas do CRP a comentários
violadores de direitos humanos nas publicações da autarquia em seus perfis nas diversas redes sociais, durante a
Plenária de Guarapuava. Fabiane endossou os comentários da colega e acrescentou o impacto histórico desta
plenária, pois reforça o argumento em prol da aproximação entre a gestão e as Comissões Setoriais. Ainda, Fabiane
mencionou a força simbólica da realização das plenárias em cidades do interior, uma vez que mostra à categoria a
presença mais próxima do CR e oferece maior legitimidade às decisões deliberadas durante as referidas reuniões.
Nessa mesma oportunidade, afirmou que CS Centro-Oeste vem se tornando referência em diversos aspectos, como
na manutenção da periodicidade de reuniões, comunicação e articulação entre integrantes, respeito aos prazos no
fluxo de processamento dos projetos e postagem das atas das reuniões no portal de transparência e realização de
eventos, agradecendo e parabenizando cada integrante por sua participação e trabalho. Jully acrescentou a
menção das plenárias descentralizadas para encontros entre as setoriais, endossando a importância de maior
diálogo entre as comissões. Luane relatou que foi sua primeira plenária e afirmou que apreciou muito o que
presenciou.
4. Fabiane explicou que a demanda da CS Centro-ocidental (Campo Mourão) pela articulação com nossa setorial se
refere à intenção de replicar o evento "Vou me formar, e agora?". Foram disponibilizadas como possíveis datas
para realizar a reunião entre as setoriais: na próxima semana, segunda ou quarta feira (25 ou 27/09), a partir das
19h.
5. Carine, Fabiane e Jully mencionaram a baixa participação da categoria. Fabi endossou a importância de articular
resposta a possíveis questionamentos de colegas da categoria referente ao aumento do valor da anuidade. Carine
e Jully questionaram qual seria o encaminhamento caso a proposta de aumento da anuidade fosse rejeitada pela
maioria, considerando que houve quase empate.
6. Carine, Jully e Luane se disponibilizaram a participar on-line, revezando-se nos períodos do dia, nas próximas
plenárias. Luane se disponibilizou a verificar a possibilidade de participar da Plenária em 28/10, a ser sediada em
Curitiba, caso sua indicação como colaboradora seja aprovada em tempo hábil. Carine se disponibilizou a participar
presencialmente da reunião do dia 25 de novembro, que será sediada em Maringá. Fabiane informou sua ausência
na plenária de outubro. Devido a ser a primeira reunião de Luane na setorial, Fabiane explicou que esta CS decidiu
pela rotatividade na realização de tarefas, a fim de evitar a sobrecarga sobre apenas algumes integrantes, entre



elas a redação da ata das reuniões. Foi apresentado o formulário de ata e explicado como se dá o preenchimento, e
Luane se dispôs a realizar essa tarefa na próxima reunião. Nesse momento, surgiram algumas dúvidas sobre
preenchimento do primeiro campo, referente ao nome de colaboradore da setorial.

ENCAMINHAMENTOS

1. B - Fabiane sugerirá à Comissão de Comunicação Social que seja produzido um informe sobre a realização do
evento, a fim de divulgar a referida resolução junto à categoria profissional e fortalecer o posicionamento do
Sistema Conselhos.
2. A - Jully retornará o contato com as professoras de referência da instituição para articular a realização do evento
para o próximo ano, no mês de agosto, em alusão ao mês da Psicologia. B - Jully enviará um e-mail à Vanelise para
solicitar informações sobre o andamento do processo referente a este projeto. C - Fabiane dialogará com Fernanda
Primo, a fim de articular possível conversa com Aline, para aumentar as chances de preservar seu bem-estar e sua
segurança emocional, assim como buscar garantir condições para que Aline sinta-se à vontade para participar de
novos eventos do CRP; Carine enviará e-mail à Vanelise, sugerindo alterações no formulário do Projeto, de modo
que possam ser incluídas informações mais precisas sobre posicionamentos e trabalho desenvolvido pelus
profissionais convidades para eventos, conforme a preocupação da autarquia em garantir que palestrantes sejam
pessoas com conduta ética quanto aos Direitos Humanos, além de incluir no Fluxo de processamento dos projetos
um momento em que a gerência técnica e administrativa dialoguem sincronamente com as Setoriais proponentes.
D: Sem encaminhamentos específicos. E: Respectives responsáveis pelos eventos pendentes iniciarão as
articulações e elaboração dos projetos em dezembro do corrente ano.
3. Sem encaminhamentos específicos.
4. Carine escreverá para Vanelise, no grupo WhatsApp "Setorial Centro-Oeste", apresentando-lhe as datas
sugeridas.
5. Apresentar o questionamento à Vanelise, por meio da publicação desta ata.
6. Luane irá informar no grupo WhatsApp as datas que serão mais convenientes para a próxima reunião. Todes
integrantes lerão o documento que instrui a respeito da redação das atas, encaminhado por Jully.

COLABORADOR(A) RESPONSÁVEL POR REDIGIR A ATA

Nome Completo Nº do CRP Nº da Portaria

Carine Suder Fernandes 08/11346 211-22

E-MAIL

centrooeste@crppr.org.br
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